

REPORTAJE | En 1984 se disputó el primer campeonato de veteranos. La competición, oficial unos meses después, vio la luz gracias al amor por el fútbol y al impulso que le dio José Bermejo. Este catedrático y asesor de Ángel María Villar juega, con 66 años, en el campeonato que fundó

La Liga de Veteranos, una prórroga del fútbol

Seis equipos participaron en la primera edición. Hoy son ya 23

Muchos exfutbolistas del Real Zaragoza siguen jugando en ella

La atracción por el balón no entiende de edades. El fútbol es para mucha gente, desde de los más niños hasta los más ancianos, un modo de vida al que agarrarse cada fin de semana. Unos disfrutan viendo rodar el cuero desde fuera; otros gozan cuando controlan un esférico, marcan un gol o realizan una gran parada sobre un terreno de juego. En caso de poder elegir, seguro que estos últimos se decantarían por jugar en lugar de mirar.

Ante ese dilema se encontró José Bermejo allá por el año 1983. Catedrático en Derecho Administrativo por la Universidad de Zaragoza y asesor del presidente de la Federación Española de Fútbol, Ángel María Villar, entre otras cosas, este zaragozano de 66 años se encargó de dar forma unos meses más tarde a la Liga de Veteranos en la capital aragonesa. Ésta cuenta hoy con más adeptos que nunca.

Bermejo, además de ser el impulsor de esta competición, es todavía futbolista. Para muestra, basta con ver que en el último partido compartió alineación con los exzaragozistas Valbuena, Seba, Benedé o Pérez Aguerri. El encuentro correspondía a la segunda jornada de la Liga de Veteranos. En ella, bajo unas normas algo diferentes a las que perduran en el fútbol, 400 jugadores prolongan su vida como futbolistas.

LOS INICIOS

A mitad de la década de los 80 no aparecía una sola competición reglada para veteranos en el panorama del balompié español. José Bermejo había traspasado la barrera de los 35 y su participación en equipos de Regional comenzaba a quedarse en un segundo plano, pero no su amor por el fútbol. La edad empezaba a ser un 'handicap' para poder vestirse de corto.

«A los 36 años jugaba en Regional, me encontraba bien, pero todo eran trabas para jugar. Entonces convencí a gente para crear una liga con estatutos propios y prolongar así la vida de los futbolistas», explica Bermejo. «Le presenté la propuesta a Óscar Fle -presidente de la Federación Aragonesa de Fútbol-, encontramos a seis equipos para empezar y fuimos creciendo hasta hoy», rememora el fundador, satisfecho porque su ejemplo lo

Decidí crear una liga con estatutos propios para prolongar la vida del futbolista

JOSÉ BERMEJO

Fundador de la Liga y jugador

Antes era una liga más familiar, pero aún así sigue habiendo buen rollo

ANDRÉS JIMÉNEZ

Jugador del Col. de Abogados

UNA MADRINA DE LUJO

La atleta Marta Domínguez fue elegida hace unos años 'Madrina' del Veteranos Universidad. En la imagen aparece con miembros del club.



Veteranos Universidad-DGA Veteranos, un clásico histórico

En la segunda jornada de Liga se vieron las caras el Veteranos Universidad (arriba) y el DGA Veteranos (arriba a la derecha). Ambos clubes participaron en la primera edición de la Liga. En la formación del Veteranos Universidad aparece José Bermejo (de pie, con la camiseta azul, el primero por la izquierda), acompañado de exjugadores del Real Zaragoza como Pérez Aguerri, Raúl Valbuena, Jesús Seba, Ignacio Sopesens... **A. S.**



Foto de grupo del Veteranos Universidad y Profesores Universidad en 1984. AFICIÓN

han ido copiando con el paso del tiempo en otras Comunidades.

En 1984 se disputó la primera Liga con la participación de Veteranos Universidad, Profesores Universidad (actual Universidad de Zaragoza de veteranos), DGA, Colegio de Abogados, Trox y Kas. Todos ellos, salvo el Kas, continúan en una competición que ha ido creciendo hasta alcanzar la cifra de 23 equipos, lo que obligó a hacer dos grupos.

No tardó en incorporarse otro conjunto histórico, el Mesón Mariano, un club fundado en 1977 por

Mariano Lacambra que hasta entonces se había movido por el fútbol laboral. Hermano del árbitro internacional ya fallecido (Ricardo Lacambra), Mariano destaca cómo el paso del tiempo ha influido en este campeonato. «La competición ha cambiado mucho. Al principio éramos pocos y la Liga era un pasatiempo, pero ya hace años que hay equipos muy fuertes que van muy en serio», reconoce.

En la misma dirección apunta Bermejo. «Hay rivalidad entre varios equipos, por ejemplo, entre nosotros y el Universidad de Za-

ragoza, hasta el punto de que tenemos que estar en distinto grupo. Si podemos meter ocho, metemos ocho», y eso genera mal ambiente con algunos rivales, admite el histórico jugador del Veteranos Universidad.

Su club ha levantado el trofeo de súper campeón hasta en 14 ocasiones, aunque últimamente ha visto como el Alcapesa también ha acabado en lo más alto. «Antes la desigualdad era mayor entre tres o cuatro equipos y los demás, ahora los otros equipos se refuerzan con gente que sale de Tercera División

o de Preferente», dice José Luis Gallén, jugador del Veteranos Aragón desde hace cinco lustros.

El Colegio de Abogados también lleva desde la primera edición en competición. Andrés Jiménez no se ha perdido ni una sola temporada y, aunque asegura que «antes era una liga más familiar», distingue «el buen rollo que sigue habiendo por regla general».

JUGADORES ILUSTRES

La Liga de Veteranos cuenta con un aliciente para muchos futbolistas anónimos. Poder regatear, de-

LA LIGA DE VETERANOS, AL DETALLE

Exfutbolistas de Primera División

● **EL PROTAGONISTA.** Juan Señor, Pérez Aguerri, Seba, Casajús, Valbuena... son solo algunos de los futbolistas que han jugado en Primera y que ahora 'matan el gusanillo' en esta Liga.

400

JUGADORES

Cada uno de los 23 equipos participantes debe contar, al menos, con 15 fichas vigentes de jugadores. La cifra de futbolistas inscritos ronda los 400.

Normas de juego diferentes

● **REGLAMENTO.** En la Liga de Veteranos, los saques de banda se efectúan con los pies, los partidos duran 80 minutos y los cambios son ilimitados. También hay una tarjeta azul.

30

AÑOS

La edad mínima para participar en las competiciones de veteranos (Liga y Copa) es de 30 años. Algunos equipos pretenden que se eleve a 35.

14 Ligas para el club más laureado

● **EL PROTAGONISTA.** El Veteranos Universidad, entrenado ahora por Clemente Vázquez es el conjunto que más ligas ha ganado durante las 27 ediciones que se llevan disputadas.



El Mesón Mariano es uno de los equipos históricos. AFICIÓN



El Colegio de Abogados, club que ya participó en la primera Liga. AFICIÓN



El Montecarlo también cuenta con un representante en la Liga de Veteranos. AFICIÓN



El Veteranos Aragón lleva más de una década en competición. AFICIÓN

fender o dar un pase con un futbolista que ha militado en Primera División se convierte en una motivación que hace muchos jugadores opten por lanzarse a este campeonato al alcanzar la treintena.

Si al principio eran Miguel Planas o Julio Vegas, entre otros, los que aportaban el extra en esta Liga, el número de ilustres ha ido en progreso en los últimos años. Ahora, sin ir más lejos, en el Veteranos Universidad no sería difícil encontrar sobre el césped en un partido a Valbuena, Benedé, Pérez Aguerri, Señor, Isidro Villanova, Seba,

Casajús o Lalo Arántegui, con Clemente Vázquez de entrenador. Los otros equipos se reparten o se han repartido ha jugadores como Aguado, Aragón, Juste, Pascual Sanz, García Sanjuán, Víctor Muñoz, Latapia, Garitano, Loreto... Fernando Molinos, presidente del Real Zaragoza, ha sido el último fichaje del Colegio Abogados.

NORMAS DIFERENTES

José Bermejo se encargó de poner en marcha la Liga y también de redactar las normas que la regulan. La reglamentación impuesta so-

bre lo que ocurre en el terreno de juego dista en algunos puntos de la habitual que prevalece en el fútbol II. Los partidos duran 80 minutos, los saques de banda se efectúan con el pie, los cambios son ilimitados y los fueros de juego, además, solo se señalan cuando el jugador se sitúa dentro del área.

Estas son algunas de las normas vigentes, aunque quizá la más llamativa es la tarjeta azul. Si el árbitro muestra una cartulina de este color, el jugador amonestado debe abandonar el terreno de juego durante 10 minutos.

En la Liga de Veteranos puede inscribirse cualquier jugador mayor de 30 años, algo que algunos equipos no aprueban y que se ha intentado cambiar. «Es un Liga que siempre me ha gustado, pero creo que la edad mínima para participar tendría que ser de 35 años», aboga Gallén. Jiménez, por su parte, dice que «estoy a favor de que se modifique la norma».

Pero, sin duda, la regla más controvertida y la que más problema ha traído en los últimos años es la que no permite tener ficha a un jugador que tenga ficha con otro

equipo, ya sea como entrenador, preparador físico, médico... Casos como el de César Laínez o Agustín Ubieta, que jugaban en la Liga teniendo ficha como preparadores del Real Zaragoza, fueron denunciados en las últimas campañas por alguno de los equipos en competición.

Este hecho demuestra el alcance de competitividad al que ha llegado una Liga de Veteranos en la que los futbolistas aragoneses tratan de seguir ligados al balón sin sentirse limitados por la edad.

ALBERTO SIERRA